

 Fecha
 Sección
 Página

 21.12.2009
 Primera
 PP-4-5

Definiciones climáticas, en México 2010

▶ Documentos generados en Copenhague deberán ser aprobados en la cumbre del año entrante.

En Primer Plano



El mundo, esperanzado en México

En la COP16 a celebrarse a finales del 2010 se prevé amarrar el acuerdo vinculante

Laura Vega EL ECONOMISTA

Copenhague. MÉXICO SERÁ el próximo destino para salvar un acuerdo en materia de cambio climático en el mundo y lograr un pacto jurídicamente vinculante, debido a que la COP15 dejó más pendientes para el futuro que soluciones.

Y es que no hubo un consenso específico en el llamado "Acuerdo de Copenhague" para establecer límites de reducción de emisiones a las naciones más poderosas y contaminantes. Además, fue tal el malestar provocado por largas discusiones, que al final los mandatarios no se tomaron la foto de familia y cada uno salió por puertas diferentes.

El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon reconoció que el acuerdo -liderado por Estados Unidos y China, y que deja espacio para compromisos nacionales - no cumplió con las expectativas pero es "un importante comienzo".

De ahí que las negociaciones para la reunión en México, a realizarse del 29 de noviembre al 10 diciembre del 2010, apuntaran a fortalecer el "Acuerdo de Copenhague", el cual busca limitar el aumento global de la temperatura a no más de 2 grados centígrados, pero no detalla cómo se alcanzará esta meta.

Por esta razón, diversos documentos de la ONU estipulados en Copenhague serán presentados en México para ser aprobados. Incluso algunos Estados ya han expresado su intención para que se adelante esta reunión.

México "puede, de mucho mejor forma cumplir con esta tarea difícil de construir puentes", dijo Kim Carstensen, jefe de la iniciativa climática global del grupo ambientalista WWF.



Página 1 de 3 \$ 176633.17 Tam: 1018 cm2 LRIVERA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
21.12.2009	Primera	PP-4-5

PEQUEÑOS PASOS

Con reuniones a puerta cerrada, 31 horas de negociaciones que terminaron el sábado y tensión internacional, se concluyó la COP15, en donde la declaratoria sólo fija como hecho tangible que los países desarrollados destinen un total de 10,000 millones de dólares entre el 2010 y el 2012 a naciones vulnerables para combatir el cambio climático, pero no se concretan compromisos en emisión de gases a la atmósfera.

De manera paralela, Estados Unidos, China, India y Brasil pactaron un acuerdo.

Aunque no hay objetivos de re-

ducción de emisiones, se comprometen a presentarlas el 1 de febrero del 2010.

Otro tema que tampoco está incluido es la verificación de contaminantes, aunque sí se establece un sistema internacional de análisis y consultas.

De igual manera no se contempló un proyecto para proteger las selvas tropicales del mundo.

En el caso de la transparencia, se detalla que cada país hará la comunicación a la ONU, pero se respetará la soberanía nacional. Sin embargo, las acciones de reducción de emisiones financiadas con dinero internacional sí serán someti-

das al sistema de comprobación.

Aun así, la principal preocupación continúa siendo que en el 2013 expira el Protocolo de Kyoto, el cual en teoría sería sustituido por la declaratoria de esta cumbre.

Para redactar el texto final se necesitó de la intervención del secretario general de la ONU, Ban Kimoon, quien medió entre los países opositores como Venezuela y Bolivia, los cuales rechazaron firmar el documento.

De hecho, Sudán y Venezuela acusaron de que la nación anfitriona, Dinamarca, estaba favoreciendo los intereses de Estados ricos.

lvega@eleconomista.com.mx



Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

 Fecha
 Sección
 Página

 21.12.2009
 Primera
 PP-4-5



"Pestañita". La jornada maratónica final de 31 horas derivó en escenas como ésta entre los participantes. FOTO: AFP

Hay que tomar en cuenta que son procesos largos y, por lo tanto, yo sí insisto que Copenhague no es un punto final y sólo es un paso".

Olga Pellicer, embajadora.

Por primera vez, EU consideró un tema multilateral y no sólo imponer sus propias reglas; tiene un compromiso para el futuro".

Erik Fernández, investigador de la Ibero.



LAS CRÍTICAS EN CADENA, EN LA PRENSA MUNDIAL

El acuerdo mínimo, elaborado a puerta cerrada por un puñado de potencias ricas y emergentes que marginaron a los países en desarrollo y asestaron un golpe a la ONU, dio la vuelta al mundo.

The Mashington Times

EL ACUERDO prometido fue un anticlímax. El fondo para dictadores del Tercer Mundo probablemente incluya la compra de mansiones en el sur de Francia.

Le Monde

EL FRACASO de Copenhague consagró la marginación de la Unión Europea y quedó demostrado en la reunión "la creciente fuerza de China".

Berlingske

LO MÁS doloroso fue lo inútil de la ayuda de la ONU. Su Secretario General estaba "más interesado en contar lo poco que pudo dormir y comer".

EL PAÍS

EU IMPUSO al mundo su ley ante el cambio climático. Obama resuelve con China la cumbre sin Europa y ni siquiera fijó objetivos de reducción de emisiones.



El exlíder cubano, Fidel Castro, acusó al presidente de EU, Barack Obama, de pronunciar un discurso engañoso y demagógico. Al acuerdo final lo calificó de "iniciativa antidemocrática y virtualmente clandestina".



El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, consideró que Obama abandonó la cumbre "por la puerta de atrás"', tras fracasar en imponer un acuerdo. "señor Obama da pena, llegó, habló y ni siquiera es capaz de oír a los demás".

Página 3 de 3